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【大公報訊】醫務衞生局高度關注近期
公立醫院接連發生多宗有關病人護理程序和
醫院設備運作的事故，認為事故反映公營醫
療系統管理亟待改進，昨日責成醫院管理局
於三個月內提交報告和建議。醫衞局將視乎
醫管局的報告，慎重審視醫管局體制和改革
的需要。

全面檢視系統性問題
醫務衞生局局長盧寵茂表示，醫療系統應

一直將病人安全放在首位。他已指示醫管局，
就近期多宗事故當中牽涉的公立醫院系統性問
題，嚴肅展開全面、獨立的檢討，包括醫療程
序依從監察機制、員工考核和管理層問責、內
部風險管理系統，以至事故應變、溝通和公布
安排等。醫管局需要積極就有關個別事故檢討
成因和採取措施改進，並全面檢視公立醫院管
理系統性問題和改革需要。

盧寵茂又稱，醫管局須採取一切措施，
確保公立醫院的病人得到最適切的醫療照
顧，防止醫療和設備事故發生，把對病人和
員工的風險減至最低，確保香港醫療水平和
維持市民對公營醫療系統的信心。

廣華醫院於本周三（19日）晚上發生
電力系統故障，部分手術室的電力供應受影
響，停電50分鐘期間，一宗進行中的手術需
要改往另一個不受影響的手術室進行。受事
件影響，翌日（20日）有23宗非緊急手術
需要改期，另有2宗非緊急手術需改用其他
手術室進行，並均已順利完成。醫管局要求
承辦商進行詳細調查及提交報告。

伊利沙伯醫院則發生需接駁鼻胃喉餵食
的病人被插錯喉事件。一名61歲男病人於本
月16日置換新的鼻胃喉後，晚上護士認為需
重置喉管，按程序抽取樣本作酸鹼測試及以
聽診確認喉管位置，並開始恢復輸注營養

奶，再為病人安排進行X光檢查。病人於6月
18日清晨情況突然轉差，經急救及接受支氣
管鏡檢查，在病人左支氣管內發現鼻胃喉，
病人其後情況危殆。

醫管局主席范鴻齡昨日表示，正積極跟進
醫衞局局長盧寵茂對公院近期發生多宗事故的
關注，會認真檢視當中涉及的系統性問題。醫
管局會以最嚴肅的態度，進行全面及獨立檢
討，並提出改善措施，提升醫療服務的質素，
保障病人安全。醫管局會檢討及汲取教訓，研
究可行措施，加強醫療程序的監察機制、員工
考核、管理層問責及內部風險管理等，以提升
病人安全及維持公眾信心。

醫管局已即時啟動程序，安排委任合適人
選及展開工作，三個月內完成檢討、提出改善
建議及向醫衞局提交報告。醫管局行政總裁高
拔陞表示，檢討過程會檢視公立醫院的事故應
變、溝通及公布安排等。

最熱夏至工會：戶外工友可要求休息

新來港菲傭確診麻風
【大公報訊】一名港媽近

日在網上平台發文稱，今年初
透過中介公司聘請菲傭，負責
照顧兒子。菲傭於4月24日抵
港，但 「入屋」 一星期後，皮
膚出現紅點，港媽以為是皮膚
敏感，到藥房買藥給菲傭治
療，但菲傭於一周後手腳腫
脹，於是帶她到醫院求診，經
抽血及皮膚測試後確定感染麻
風病。港媽稱，一家三口需到
醫院接受檢查。

衞生防護中心昨日證實，
一名30歲來自菲律賓的女子，
上月出現病徵，到將軍澳醫院
求診及入院治療，經化驗證實
對麻風病呈陽性反應。她的家
居接觸者現時沒出現病徵，正
接受醫學監察，並會接受進一
步評估。衞生防護中心稱，麻
風在本港傳播的風險低，而該
病不會輕易透過人傳人傳播。

該名女子於4月下旬從菲律
賓到港，過往健康良好，她於5
月上旬起手臂出現皮疹，並於5
月23日到將軍澳醫院求診及入
院接受治療，現時情況穩定。

麻風（漢森氏病）是一種
由麻風桿菌引致的慢性傳染

病，可經由鼻腔飛沫或密切皮
膚接觸所傳播。患者的皮膚、
周邊神經、上呼吸道黏膜和眼
睛會受影響。症狀可於感染後
一年內出現，亦可能於20年或
更長時間後才出現。如未經治
療，患者可失去感知能力並引
致殘疾。

衞生防護中心強調，該病
只會透過與未經治療的患者持
續及密切接觸數月至數年以
上，方會傳播。它不會輕易人
傳人，亦不會因與麻風患者作
日常社交接觸如握手或擁抱、
共享食物或相鄰而坐而傳播；
也不會透過性接觸傳播或在懷
孕期間傳播給胎兒。當患者開
始接受治療，便不再具傳染
性。麻風可以治癒，而及早接
受治療可避免出現殘疾。本港
備有多藥物療法的抗生素（利
福平、氯法齊明及達普頌），
有效治療麻風。

衞生署稱，本港嬰兒於出
生後會接種卡介苗，接種覆蓋
率一直接近百分之百。由於本
港人口卡介苗接種覆蓋率高，
加上麻風不會輕易人傳人，麻
風在本港傳播的風險低。

大公報記者 古倬勳（文、圖） 古倬勳、許棹傑（視頻）

香港警察學院今日（22日）舉行結業會操，見證新一
批見習督察及學警畢業，投入警務工作。4位學員接

受傳媒訪問，分享他們投考警隊的心路歷程。有得獎學員
於 「黑暴」 期間，目睹警察迅速止暴制亂，令社會恢復秩
序，使她感受到警察致力服務市民和維持治安的專業精
神，令她下定決心投考警隊，盼用生命影響生命。

23歲謝佳璇（Judy）在加入警隊前
就讀浸大幼兒教育系。她覺得警察的工
作性質很具吸引力，可在不同的崗位接
觸不同的人和事，隨時遇上突如其來的
挑戰，希望透過警隊自我提升，跳出舒
適圈，活得更正面積極。2019年 「黑
暴」 期間，正就讀大學的Judy目睹暴徒
擾亂秩序，破壞了她印象中安全和平的
香港形象，警察迅速趕到控制場面恢復
秩序，令她感受到警察致力服務市民和
維持治安的專業精神，更令她下定決心
投考警隊。27周的學警訓練不但提升了
她的體能水平、心理質素和毅力，透過
與同學一同受訓及交流，也提升了她的
溝通技巧。Judy認為幼兒教育工作者及
警察都是為了社會下一代努力、具社會
意義的工作，前者是作育英才，教導小
朋友正確的價值觀，後者是預防罪案發
生，維護社會治安，她將繼續秉持培育
下一代的使命感，為下一代的將來做好
撲滅罪案的工作。

35歲榮譽警棍得主冼亭彬督察
（Carlos）加入警隊已經8年，主要在軍

裝崗位工作，其父親是一名退休警察，
自小聽到父親分享調查工作的經驗，令
他萌起加入警隊的夢想。8年的警察生涯
中，Carlos印象最深刻的事是兩年前一
名市民因為失戀而跳海輕生，他立即跳
下水救人。Carlos其後得知事主已是連
續第二日在同一位置跳海，便以言語鼓
勵及開導他，提醒他要放眼將來，多點
向身邊的人傾訴心事，避免他再次因為
想不開而輕生，阻止悲劇發生。

榮譽警棍得主 冀成就更多可能
Carlos形容警察學院的訓練是一場

毅力挑戰賽，訓練過程中經常遇到以為
自己不可能跑完的路程或完成的任務，
但在同學互相鼓勵下，終可堅持到底，
從學堂的磨練領會到只要有恆心和毅
力，沒有什麼困難是應付不到的。警察
前線工作經常要處理衝突事件，需作出
即時判斷，讓他培養出在壓力下仍保持
冷靜的處事和溝通能力。他說今次獲得
的殊榮既是對他努力的一個肯定，亦提
醒他在往後的工作不要忘記身為警察應

有的信心與勇氣，時刻要做到最好，以
應付可能發生的挑戰，希望這份堅毅不
屈的精神可以傳承下去，讓更多警隊成
員突破自身界限，成就更多可能。

榮獲薛富盃及銀笛的29歲畢業警員
詹定康（阿康）加入警隊前是一名救生
員，他完成學警之路的背後充滿着無數
甜酸苦辣。他去年在訓練期間受傷，需
要長時間休養，那個挫折令他一度萌生
放棄做警察的念頭，但最終重拾自信，
鼓起勇氣重返警察學院。阿康回想起重
返警校的第一日內心相當緊張和擔憂，
要重新適應學堂的體能訓練是一大挑
戰，有時候因為太累差點便想放棄，但
他不斷告訴自己要堅持下去，不能浪費

那寶貴的機會，在教官的悉心指導下漸
漸適應訓練，順利通過各項考核，更獲
得薛富盃、銀笛及文學獎的殊榮。即將
畢業的他感受到自己過去付出的努力終
於獲得回報，他強調今後將全力以赴，
成為一名出色的警察，為警隊、為香港
作出貢獻。

前港隊轉跑道考見習督察
33歲梁灝雋（Andy）是退役香港滑

浪風帆運動員，曾代表港隊出戰2012年
倫敦奧運及2014年仁川亞運等大型國際
賽事，在香港東亞運及仁川亞運分別獲
得金牌及銀牌，2019年結束十五年的運
動員生涯，在中國香港滑浪風帆隊擔任

教練，前年決定離開舒適圈，透過警隊
的運動員招募計劃，去年成功投考，成
為見習督察。

Andy回顧學堂訓練期間，最困難的
是要在短時間內學習大量法例和警務知
識，對放下書本多年的他來說，重拾學
習的習慣無疑是一大挑戰，經過長官們
的悉心指導及同學之間互相勉勵，最後
順利完成訓練。Andy說，這段珍貴的經
歷令他體會到即使面對再大的挑戰，只
要願意努力，也一定能夠突破難關，其
間不僅增強了自信，也令他培養出良好
的學習態度和解難能力，相信這些經驗
有助他將來的工作，成為一名出色的警
務人員。

幼教生變新紮師姐 盼用生命影響生命
警察學院今結業會操 得獎學員談抱負

新聞速遞

地下管道兩死工傷 勞工處提31項檢控
【大公報訊】記者伍軒沛

報道：柯士甸道西一個建築地
盤的地下冷卻管道，去年9月發
生致命工業意外，2名男工人疑
硫化氫中毒身亡。勞工處昨日
表示，經徵詢律政司意見後，
向有關承建商、分判商及個別
人士，提出合共31項檢控。勞
工處並首次根據在去年4月生效
的《2023年職業安全及職業健
康法例（雜項修訂）條例》，
循公訴程序向相關持責者提出
部分檢控，一經定罪，最高刑
罰可被判處罰款1000萬元及監
禁2年。

去年九月中秋前夕，西九
龍柯士甸道西一個地盤下方發

生奪命工業意外，兩名水喉工
郭伙記（61歲）及劉浩祥（63
歲），在地底為 「圓方」 冷氣
系統進行海水冷卻喉管更換工
程時，疑因吸入硫化氫中毒身
亡。

勞工處昨日表示，是根據
《工廠及工業經營條例》（第
59章）及《工廠及工業經營
（密閉空間）規例》（第59AE
章），向相關持責者提出共31
項檢控。由於這次意外涉及極
嚴重的職安健違法行為，勞工
處決定首次根據《2023年職業
安全及職業健康法例（雜項修
訂）條例》，循公訴程序向相
關持責者提出部分檢控。

公院接連事故 醫衞局促三月內交報告

【大公報訊】記者伍軒沛報道：昨日
是夏至，天文台錄得本港市區氣溫高達攝
氏34度，平了1980年以來夏至的最高溫度
紀錄，預料未來幾日會持續炎熱。天氣持
續酷熱，戶外工作者中暑機率大大提高。
建造業總工會表示，已收到多名工友中暑
報告，提醒工友按自身情況，向僱主提出
休息要求。

昨日是44年來最熱的夏至，平了1980
年的紀錄。下午各區普遍氣溫有33度，上

水最高錄得36.4度，大埔、元朗、沙田及
打鼓嶺均超過34度。市區最熱是黃大仙，
超過34度。

炎炎夏日，最辛苦的是室外工作的工
友，建造業總工會近日收到至少6位工友的
中暑報告，權益及投訴主任吳偉樑表示，
從本周初起，已經收到不少工友中暑消
息， 「周四收到有兩個工友中暑，早兩日
都有三至四位。」 他提醒工友若認為自身
安全有問題，應向僱主提出休息要求。

▼謝佳璇秉持培育下一代
的使命感，為下一代守護
香港。

▲梁灝雋跳出舒適圈，加入
警察學院重拾書本學習。

▼詹定康因傷一度萌生放
棄念頭，最終憑意志完成
訓練。

▲加入警隊八年的冼亭彬
督察，獲頒榮譽警棍。

掃一掃有片睇

▲傷者及乘客由緊急通道返
回月台。

▲天氣酷熱，戶外工友分外辛勞。
大公報記者鄭雷攝
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【大公報訊】為加強各持份者在港鐵站處理
重大事故的應變和協調能力，警方聯同港鐵、消
防處、醫管局及聖約翰救護機構，昨日凌晨在啟
德站進行跨部門重大事故演習，逾千人參與。演

習模擬啟德體育園啟用後，約1000名市民在活動
後前往啟德站乘搭列車離開時，突然發生緊急事
故，導致多人受傷及列車停駛，需要立刻啟動處
理重大事故系統機制及展開跨部門拯救行動。

跨部門事故演習強化應對能力

▲救護員將傷者抬上擔架
床。


